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ATA DA 58ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 3ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 13 DE OUTUBRO DE 2015 

DVD A57/2015 
 

Aos treze dias do mês de outubro de dois mil e quinze, no próprio do Legislativo, no Centro 
Cívico, é realizada a QUINQUAGÉSIMA OITAVA SESSÃO ORDINÁRIA, da Terceira 
Sessão Legislativa, da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores Ailton José 
de Lima (Ailton Lima) – 2º Secretário, Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) – 1º 
Secretário, Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque), Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) – 3º Secretário, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) – Vice-
Presidente, Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de 
Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro) – Presidente, Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira 
Lôbo (Sargento Lôbo), Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos 
Vereadores Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho 
de Jesus), e secretariada pelos Vereadores Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) e Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz 
Zacarias). Às quinze horas e quatro minutos, o Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro) declara aberta a sessão, “sob a proteção de Deus”, com a presença dos 
Vereadores Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque), Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), Edson de Jesus Sardano 
(Edson Sardano), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues 
Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari) e Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro). APROVADAS 
as Atas da 57ª Sessão Ordinária e da 8ª Sessão Extraordinária, realizadas em 08 de 
outubro de 2015. EXPEDIENTE EXTERNO: PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO 
ANDRÉ 14/15 (10693) Encaminha cópia dos editais de licitação de números 558/15 a 
580/15 e Convites 247/15 a 250/15 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. SEMASA 02/15 (10684) Encaminha cópia do 
Edital de Pregão n. 87/15 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 02/15 (10695) Encaminha Edital de Pregão 
88/15 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]. EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA 
(AILTON LIMA) 1046/15 (10750) Indicação para instalar sinalização vertical nas 
imediações, indicativa de realização de feira livre especificando o dia, bem como o horário 
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de sua ocorrência na Rua Bauru, Vila Linda; 461/13 (10751) Indicação para remoção de 
árvore localizada em frente ao n. 852 da Rua Almada, Jardim Santo Alberto; 814/15 
(10752) Indicação para recapeamento asfáltico em toda extensão da Rua Porto Alegre, 
Vila Santa Tereza; 2294/13 (10753) Indicação para melhorar a iluminação com lâmpadas 
de LED, da área púbica localizada junto à Av. Capitão Mário de Toledo Camargo, ao lado 
do Estádio Bruno José Daniel que é utilizada para ministração de aulas de direção, Jardim 
Silveira. VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) 1112/14 (10698) Indicação 
para reposição de placa de logradouro público na Rua Ponta Porã, travessa da Rua 
Taubaté, Bairro Camilópolis; 1247/13 (10699) Indicação para instalação de farol e 
fiscalização eletrônica na Estrada do Pedroso, divisa com Vila Rica e Rua dos 
Missionários, Vila Luzita; 3281/13 (10700) Indicação para proibir estacionamento na Rua 
Fernão Dias, Bairro Utinga; 580/13 (10701) Indicação para tapar o buraco existente na 
altura do n. 352 da Av. Dom Bosco, Vila Lucinda; 1050/15 (10702) Requerimento de 
informações acerca do ofício 92/13, encaminhado pela Secretária de Planejamento e 
Desenvolvimento Regional do Estado de São Paulo. VEREADORA ELISABETE 
TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) 2521/13 (10664) 
Indicação para revitalização da Praça Vereador João Batista, localizada na Rua 
Guaxinduva, Parque Jaçatuba; 3350/13 (10734) Indicação para instalação de placas de 
sinalização indicando o “Centro de Formação de Professores” nas principais vias arteriais 
localizadas no seu entorno; 1051/15 (10735) Requerimento à Secretaria de Educação do 
Estado de São Paulo sobre a proposta de reorganização escolar na rede estadual de 
ensino; 795/15 (10736) Requerimento encaminhando abaixo-assinado de munícipes que 
solicitam implantação de mão única de direção na Rua Quênia, Jardim Oriental. 
VEREADOR CARLOS ROBERTO FERREIRA (CARLOS FERREIRA) 2754/13 (10709) 
Indicação para poda da árvore localizada em frente ao n. 246 da Rua Euclides de 
Figueiredo, Vila Lutécia; 113/13 (10710) Indicação para manutenção da iluminação pública 
da viela existente entre os números 246 e 260 da Rua Euclides de Figueiredo, Vila Lutécia. 
VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) 1308/14 (10729) 
Requerimento de informações acerca das medidas preventivas adotadas pelo Executivo 
quanto ao possível déficit nas contas públicas do Município de Santo André referente ao 
corrente exercício; 532/13 (10730) Indicação para poda de árvore localizada na Av. Áurea, 
altura do n. 471, Vila Helena; 584/15 (10731) Indicação para realizar operação tapa-buraco 
na Rua Paraguaçu, especialmente na altura do n. 350, Vila Floresta; 1025/13 (10732) 
Indicação para realizar operação tapa-buraco na Rua Carlos Magno, especialmente na 
altura do n. 68, Vila Gilda; 279/14 (10733) Indicação para realizar operação tapa-buraco na 
Rua General Osório, especialmente na altura do n. 127, Vila Gilda [JUSTIFICADAS 
proposituras pelo autor]. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA 
(EDUARDO LEITE) 850/13 (10747) Indicação para instalação de lombofaixa e/ou redutor 
de velocidade na altura do n. 700 da Av. do Pinhal, Bairro Camilópolis; 473/13 (10748) 
Indicação para instalação de lombofaixa na altura do n. 2253 da Av. Itamarati, próximo ao 
Supermercado Dia, Parque Erasmo; 133/13 (10749) Indicação para instalação de 



1003 
 

Ata da 58ª Sessão Ordinária, da 3ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

lombofaixa próximo ao cruzamento da Av. Valentim Magalhães com a Rua Cassiano 
Ricardo, Vila Humaitá [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. VEREADORA ELIAN 
SARAIVA BARBOSA DE SANTANA (ELIAN SANTANA) 68/13 (10711) Indicação para 
tapar buraco localizado na Rua Oliveira Pinto, Jardim Utinga; 322/13 (10712) Indicação 
para tapar buraco na Av. João Pessoa, altura do n. 565, Jardim Utinga; 2117/13 (10713) 
Indicação para calçamento na viela localizada na Rua Mandaguari com a Rua Niterói, 
Bairro Curuçá. VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – 
MONTORINHO) 1982/13 (10769) Indicação para manutenção asfáltica em toda extensão 
da Rua Alberto de Faria, Jardim Silvana; 1049/15 (10770) Indicação para melhorias no 
sistema de iluminação pública da Travessa Homo, localizada na Avenida Sorocaba, Jardim 
Sorocaba. VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO) 
274/13 (10737) Indicação para limpeza e capinação da praça localizada na Rua Evaristo 
de Moraes e Rua Carneiro de Campos, Jardim Estela; 362/14 (10738) Indicação para 
manutenção da valeta localizada na Rua Paranapanema com Rua Tomé de Souza, Vila 
Assunção; 230/14 (10739) Indicação para manutenção da valeta localizada na Avenida 
Brasília e Rua Adamantina, Vila Linda; 1344/13 (10740) Indicação para limpeza e 
capinação da praça localizada na Rua Evaristo de Moraes e Rua Osvaldo Cruz, Jardim 
Estela. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) 2180/13 
(10719) Indicação para manutenção na pavimentação asfáltica da Rua Corumbá, Vila 
Alice; 2445/13 (10720) Indicação para manutenção da pavimentação asfáltica das Ruas 
Okinawa e Valter Garcia, Jardim Cristiane; 137/13 (10721) Indicação para 
desassoreamento no córrego localizado nas proximidades da Rua Francisco Ferreira, Vila 
Linda; 659/13 (10722) Indicação para troca da estrutura do ponto de ônibus localizado na 
Avenida Tietê, Bairro Campestre; 1527/13 (10723) Requerimento de informações a 
respeito do custo, objetivos e participantes da “campanha travessia segura”, organizada 
pelo Consórcio Intermunicipal do Grande ABC [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor, 
com exibição de fotos]. VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS 
PINCHIARI) 3573/13 (10714) Indicação para limpeza da praça e instalação de lixeiras e 
demais melhorias na Praça da Criança, Parque Marajoara I; 3343/13 (10715) Indicação 
para limpeza da praça e instalação de lixeiras e demais melhorias na Praça União, na 
Cidade São Jorge; 141/13 (10716) Indicação para poda de árvore localizada na Avenida 
Estados Unidos, altura do n. 366, Parque das Nações. VEREADOR ROBERTO ALVES 
RAUTENBERG (ROBERTO RAUTENBERG) 1207/13 (10772) Indicação para restaurar o 
asfalto defronte ao n. 100 da Avenida Guaianazes, Vila Homero Thon; 2771/13 (10773) 
Indicação para reforçar a pintura das faixas de segurança e sinalização na altura do n. 103 
da Rua General Câmara, Vila Humaitá; 295/13 (10774) Indicação para restaurar o asfalto 
defronte ao n. 2458 da Avenida das Nações, Parque Novo Oratório; 1844/13 (10775) 
Indicação para restaurar o asfalto defronte aos Correiros, na Avenida Ramiro Colleoni, 
centro; 2589/13 (10776) Indicação para restaurar o asfalto defronte ao n. 1383 da Avenida 
Pedro Américo, Vila Homero Thon. VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE 
CASTRO) 3061/13 (10703) PLCM 97/2015, prevendo que todos os estabelecimentos de 
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ensino privados e públicos de Santo André deverão disponibilizar cadeiras adaptadas para 
alunos com deficiência física, mobilidade reduzida e obesos [CIENTE. ÀS COMISSÕES 
DE JUSTIÇA, FINANÇAS e DESENVOLVIMENTO URBANO]; 1333/13 (10704) Indicação 
para recuperação asfáltica da Rua Olavo Hansen, Jardim Rina; 1047/13 (10705) Indicação 
para restauração da faixa de pedestre localizada no cruzamento da Rua Itápolis com 
Avenida Dom Bosco, Vila Lucinda; 1047/13 (10706) Indicação para conclusão dos serviços 
de remoção de árvore localizada na Rua Itápolis, altura do n. 20, Vila Lucinda; 457/13 
(10707) Indicação para instalação de placa de denominação da Rua Baía Blanca, Parque 
Capuava; 2100/13 (10708) Indicação para restauração asfáltica da Rua Lituânia, altura do 
n. 841 e cruzamento com Rua Progresso, Vila Curuçá. VEREADOR GERALDO 
APARECIDO JULIANO (SARGENTO JULIANO) 2794/13 (10759) Indicação para vistoria 
para remoção e substituição da árvore da Rua Progresso, em frente ao n. 100, Vila 
Curuçá; 2794/13 (10760) Indicação para operação tapa-buracos na Rua Lituânia com Rua 
Progresso, Vila Curuçá; 896/13 (10761) Indicação para operação tapa-buracos na Rua 
Manaus com Travessa Mem de Sá, Vila Alzira; 2755/13 (10762) Indicação para 
desratização e limpeza nos bueiros da Rua Japão, Parque das Nações; 953/13 (10763) 
Indicação para notificar o proprietário do terreno localizado na Av. Andrade Neves, ao lado 
do n. 375, Vila Pires. VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) 
1047/15 (10754) Indicação para manutenção e revitalização da Praça Manoel Calixto, 
localizada entre a Av. Cândido Camargo e Travessa Damião, Jardim Ana Maria; 2323/13 
(10755) Indicação para vistoria técnica visando à retirada de tanque container de 
armazenamento de combustível, localizado na altura do n. 80 da Av. Cândido Camargo, 
Jardim Ana Maria; 1048/15 (10756) Indicação para instalação de brinquedos na Praça 
Tordesilhas, localizado na altura do n. 98 da Rua Tordesilhas, Bairro Santa Terezinha; 
1067/14 (10757) Indicação para tapar os buracos no asfalto em toda a extensão da Rua 
Otávio Mangabeira, Jardim Ana Maria; 1549/14 (10758) Indicação para manutenção e 
revitalização da Praça Eng. Raul Ferreira de Barros, localizada na Rua Otávio Mangabeira, 
Jardim Ana Maria. VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) 
1685/13 (10764) Indicação para melhoria da sinalização de trânsito no cruzamento da Av. 
São Bernardo do Campo com Rua Carneiro Ribeiro, Jardim Guarará; 1156/13 (10765) 
Indicação para troca e adequação da rede de esgoto na Rua dos Cocais, do n. 1360 ao 
1558, Bairro Sítio dos Vianas; 2288/13 (10766) Indicação para implantação de sinalização 
horizontal para travessia de pedestres na Av. Queiroz Filho, altura do n. 3088, esquina com 
a Rua Cláudio de Souza, Vila Guaraciaba; 1185/13 (10767) Indicação para tapar buraco 
próximo à valeta e eliminar água que fica empoçada na esquina da Rua Ascalon com Rua 
Sinai, Jardim Oriental; 1272/14 (10768) Indicação para implantação de sinalização de 
estacionamento para transporte escolar na Travessa Teixeira de Melo, Vila Lutécia. 
VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) 498/13 (10724) 
Requerimento de informações sobre o protocolado de n. 9610/2014, no qual solicita 
cobertura asfáltica na extensão da Vila Minerva – Vila Suíça; 544/13 (10725) Indicação 
para vistoria e reforço na sinalização de solo no cruzamento da Rua Oriente com Av. 
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Loreto, Jardim Santo André; 207/13 (10726) Indicação para construção de rampa de 
acessibilidade na Rua dos Dominicanos, ao lado do Bloco 36, Jardim Santo André; 
3172/13 (10727) Indicação para manutenção geral na Praça Lamartine, Jardim Santo 
André; 1045/15 (10728) Indicação para vistoria e substituição da tampa de bueiro 
localizado na Viela 09, Núcleo Lamartine, Jardim Santo André [JUSTIFICADAS 
proposituras pelo autor]. VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE 
JESUS) 1078/13 (10741) Indicação para vistoria técnica em árvores posicionadas em 
frente ao n. 2307 da Rua das Figueiras, Bairro Campestre; 1042/13 (10742) Indicação para 
vistoria técnica emergencial no sistema de sinalização de trânsito posicionado no 
entroncamento das Ruas Basiléia e Fenícia, Parque Novo Oratório; 1076/13 (10743) 
Indicação para serviços de reparos da pavimentação asfáltica (tapa-buracos) em toda 
extensão da Rua Patagônia, Parque Novo Oratório; 1076/13 (10744) Indicação para 
implantação de sentido único de direção em trecho da Rua Patagônia, Parque Novo 
Oratório; 1230/13 (10745) Indicação para implantação de rotatória no entroncamento das 
Ruas Anaconda, Himalaia e Babilônia, Parque Novo Oratório; 280/15 (10746) Emenda 
Modificativa ao art. 1º do PL 23/15, que dispõe sobre denominação de “Vereador Cosmo 
Rodrigues Cardoso - Cosmo do Gás” a creche que está sendo edificada na Av. São Tomás 
Mouro, Bairro Sítio dos Vianas [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]. Após a leitura, as 
Indicações foram encaminhadas e os Requerimentos foram destinados para o final da 
Ordem do Dia. Às 15h45min, passa-se ao GRANDE EXPEDIENTE [PT SD PRP PSB PTB 
PMDB Sem Partido PV PRB DEM PROS PDT]. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN 
SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) – Inicialmente registra que apresentou 
requerimento à Secretaria de Educação do Estado de São Paulo sobre a proposta de 
reorganização escolar na rede estadual de ensino. Em seguida informa que esteve na 
parte da manhã no Palácio dos Bandeirantes participando de uma reunião da Frente de 
Vereadores com a Sra. Rose e a temática era delegacia para mulheres, foi perguntado ao 
Chefe de Gabinete da Casa Civil do que se tratava essa reorganização e o mesmo disse 
que poderia haver fechamento de escolas, portanto, pediu para que enviasse por e-mail 
mais informações acerca da questão. Informa ainda que amanhã, dia 14 de outubro, às 
10:00h, acontecerá Audiência Pública para tratar acerca dessa reorganização das escolas 
e o que isso significa para a educação do Estado de São Paulo. VEREADOR EDUARDO 
MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) – Registra sua indignação com o 
Governo do Estado de São Paulo com a reorganização do ensino prevista para acontecer, 
pois a seu ver isso está na contramão do que o País precisa para se desenvolver. Em 
seguida fala que a corrupção no Metrô e na CPTM precisa continuar e todos os dados 
acerca das investigações têm de ser disponibilizados para a população. VEREADOR 
FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) – Primeiramente fala que é 
importante que as prefeituras discutam com propriedade a questão da educação nos seus 
devidos municípios e o MOVA é um modelo que deu certo em Santo André. Em seguida 
parabeniza o Prefeito, bem como o Secretário de Obras pela ciclofaixa feita em toda Av. 
Capitão Mário de Toledo, indo até o Parque do Pedroso e pela revitalização da Av. 
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Adriático e adjacências. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO 
LAGOA) – Presta sua homenagem às crianças. Conta que, em visita ao Bairro Cidade São 
Jorge, pôde ver a reintegração de posse de algumas famílias e registra pedido ao Prefeito 
e Secretário de Habitação de providências quanto a demolir as construções do local, pois 
recebeu reclamações de moradores de que aquele local é utilizado para esconder veículos 
roubados. Parabeniza pela ciclofaixa na cidade, pede providências urgentes na Estrada do 
Pedroso, para implantação de redutor de velocidade ou lombofaixa, porque há muitos 
acidentes, devido ao excesso de velocidade. Fala de falta de fiscalização quanto ao som 
alto de madrugada e pede empenho da polícia e da Secretaria de Segurança Pública. Pela 
ordem, o Vereador Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari) invoca o art. 94, do 
Regimento Interno, e diz que participou de reunião no Bairro Cidade São Jorge, a qual 
contou com número expressivo de moradores, momento em que houve reclamações sobre 
o Núcleo Espírito Santo, que ainda têm escombros das antigas residências, favorecendo 
esconderijos para ladrões e carros roubados, além de problemas com vazamentos 
constantes de água. Manifesta seu apoio para outras reuniões a fim de discutir sobre 
providências. Parabeniza a administração pelas lombofaixas e revitalização na Av. 
Adriático, com praças bem iluminadas para uso familiar. Pede ao Executivo estudo para 
implantação de semáforo na Rua Uruguaiana e compromete-se a destinar emenda 
parlamentar, no próximo ano, para essa finalidade. VEREADOR EDSON DE JESUS 
SARDANO (EDSON SARDANO) – Lembra que o Governador Geraldo Alckmin é político e 
precisa de votos, portanto, não procede a denúncia de que fechará escolas, deixando as 
crianças na rua, são atitudes ingênuas de movimentos vinculados a outros partidos, ou 
seja, com intenções políticas contrárias ao que de fato é intenção do Governador. Registra 
que a reforma ainda está sendo estudada, mas já circulam nas redes sociais informações 
incorretas, que acabam gerando pânico na população. Fala que o decreto equivocado da 
Secretaria de Transportes do Estado já foi revogado por ordem do Governador e questiona 
a Presidente Dilma sobre os empréstimos feitos a outros países que estão em segredo, 
sugerindo que ela faça o mesmo e abra o BNDES para investigações, a fim de mostrar ao 
país a transparência também no Governo Federal. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE 
ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) – Inicia dizendo que gostaria que o Governo Federal 
explicasse a questão do Fies e Pronatec, já que se apegam à questão do possível 
fechamento de escolas, embora concorde que precise ser esclarecido o assunto. Pela 
ordem, o Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) invoca o art. 94, do 
Regimento Interno, para falar sobre a reunião da Casa do Jardim. Lembra que os 
interessados vieram a esta Casa, inclusive também a equipe do CQC, a qual visitou a 
instituição para conhecer o trabalho lá realizado. Relata que esta Casa aprovou uma lei 
cedendo área para a instituição, que não foi liberada pelo Governo municipal, pois a área 
era utilizada por outra instituição. Após várias reuniões com o Governo, nada foi resolvido, 
mas, diante da pressão da comunidade e do programa de TV, a Administração definiu, 
verbalmente, que dará condições e cobertura à Casa do Jardim e também que pretende 
dividir a área para outras entidades, como Casa da Visão, Criança Cidadã, Adiabc e 
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Adavida, para cuja intenção não existe óbice. O Governo municipal assumiu ainda 
compromisso de assumir o aluguel do imóvel da Casa do Jardim, até que a entidade seja 
removida para a área cedida. VEREADOR JOSÉ FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE 
ARAUJO) – Sobre a questão da área cedida à Casa do Jardim, salienta que a lei aprovada 
nesta Casa é apenas uma autorização legislativa para o prefeito dar a concessão, podendo 
o prefeito optar se dará ou não a autorização, porém, o objetivo da Administração é 
atender a Casa do Jardim. Tendo em vista que a área é grande comportando várias 
entidades, a Administração pretende dividir a área entre a Casa do Jardim, Rotary Club – 
Casa da Visão e Criança Cidadã e Associação dos Diabéticos do ABC, sendo que a área 
onde funciona a pista de caminhada será administrada pela Prefeitura para atender à 
comunidade. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. ANTONIO DE JESUS BARBOSA 
(TONINHO DE JESUS). VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) 
– Comenta projeto que prevê que todos os estabelecimentos de ensino privado e público 
de Santo André disponibilizem cadeiras adaptadas para alunos com deficiência física, 
mobilidade reduzida e obesos, a fim de incentivar esses alunos a que estudem. Fala que 
em virtude da “pedalada” da Presidente da República, em 2014, muito dinheiro foi tirado da 
Caixa Econômica e, em 2015, os jovens que foram para fora do país pelo projeto Ciência 
sem Fronteiras estão sem condições de se manterem fora, e muitos não conseguiram 
matrícula ou rematrícula no Fies. Registra que o ranking da educação no Brasil é 
vergonhoso. Manifesta que não acredita no fechamento de escolas e, sim, na divisão, o 
que entende ser procedente, para que crianças de seis a sete anos não convivam com 
adolescentes que já estão com a sexualidade aflorada. Às 16h51min, passa-se à ORDEM 
DO DIA com a presença dos Vereadores Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Carlos Roberto Ferreira (Carlos 
Ferreira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva 
(Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), José Francisco de 
Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz 
Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), 
Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento 
Juliano), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho 
de Jesus). ITEM 1º - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI 37/15, 
protocolo 007873, encaminhado pelo EXECUTIVO MUNICIPAL, que altera a Lei nº 8.702, 
de 22 de dezembro de 2004, que dispõe sobre a estrutura administrativa do Instituto de 
Previdência de Santo André e dá outras providências. As Comissões de JUSTIÇA e de 
FINANÇAS exararam parecer verbal opinando pela sua APROVAÇÃO. Apresentada 
EMENDA MODIFICATIVA, protocolo 009594. PROCESSO N.º 1.062/04 - quorum: M.A. 
[Parecer Verbal: Comissão de Finanças – Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), 
favorável; Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), contrário; Carlos Roberto Ferreira 
(Carlos Ferreira), favorável] [APROVADO POR QUINZE VOTOS FAVORÁVEIS: Evilasio 
Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), 
Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), 



1008 
 

Ata da 58ª Sessão Ordinária, da 3ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de 
Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de 
Araujo (Luiz Alberto), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Ronaldo de 
Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira 
Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da 
Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus); DOIS VOTOS 
CONTRÁRIOS: Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Luiz Zacarias de Araujo Filho 
(Luiz Zacarias); ausentes: Ailton José de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. 
Almir Cicote), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) e Roberto Alves Rautenberg 
(Roberto Rautenberg)]. ITEM 2º - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO 
DE LEI 39/15, protocolo 008080, encaminhado pelo EXECUTIVO MUNICIPAL, que dispõe 
sobre a abertura de crédito no Serviço Funerário do Município de Santo André e dá outras 
providências. As Comissões de JUSTIÇA e de FINANÇAS exararam parecer verbal 
opinando pela sua APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 807/15 - quorum: M.A. [Parecer 
Verbal: Comissão de Finanças – Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), 
favorável; Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), favorável; Carlos Roberto Ferreira 
(Carlos Ferreira), favorável] [APROVADO POR DEZESSETE VOTOS FAVORÁVEIS: 
Ailton José de Lima (Ailton Lima), Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn 
Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), Edson 
de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), 
José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – 
Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho 
(Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Ronaldo de Castro 
(Ronaldo de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo 
(Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus); ausentes Almir Roberto 
Cicote (Dr. Almir Cicote), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Elian Saraiva 
Barbosa de Santana (Elian Santana) e Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg)]. 
APROVADOS, em bloco, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento 
Juliano), os requerimentos lidos no Pequeno Expediente da presente sessão, que 
dependem de deliberação do Plenário. Nada mais havendo a tratar, o Presidente Antonio 
de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus) declara encerrada a presente sessão, às dezessete 
horas e dois minutos. Eu, Adriana Montealto Carneiro, Assistente de Taquigrafia e Atas, 
lavrei a presente Ata que lida e achada conforme, segue assinada pela Presidência e pelas 
Secretarias, devendo ser aprovada na sessão ordinária subsequente a esta. 
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